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Символом праздника явля-
ется русская березка. Ежегодно 

девиз его меняется «Я люблю тебя, мама!», «Со-
храним русский язык!», «Велика история Руси, 
помни её!», «В единстве и согласии – спасение 
мира Русского!» и другие. Праздник способствует 
укреплению и развитию российской государ-
ственности, прославлению страны и ее народа.

25 ноября 2009 года на II Международном мо-
лодёжном форуме «Санкт-Петербург и молодые 
соотечественники: Мосты сотрудничества в XXI 
веке», представители 24 стран стали соучреди-
телями Всемирного дня русского единения.
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Основным направлением господдержки 
стал поиск работы. Почти вдвое реже контракт 
заключается на получение статуса индивиду-
ального предпринимателя и ведение личного 
подсобного хозяйства. До конца года планирует-
ся заключить еще 7907 соцконтрактов. Общая 
сумма выплат достигнет 830 млн рублей.
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в Барнаулев крае сегодня

  
 

 

Аграрии из Алтайского края, которые участвуют в госу-
дарственных программах, увеличили поголовье крупного 
рогатого скота и производство молока.

Так, с начала года хозяйства, получившие гранты на свое 
развитие, произвели более 25 тысяч тонн молока, что больше 
прошлогодних показателей на 14%, сообщает Минсельхоз 
региона. Они обслуживают более 45 тысяч голов КРС, из них 
около 18,8 тысячи – дойное стадо. Это число на 11% больше, 
чем год назад.

Кроме того, фермеры увеличили и объемы реализации 
молока на переработку. За первое полугодие отгрузили его 
более 20 тысяч тонн, что на 13% больше, чем за аналогичный 
период 2021 года.
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В минувшую субботу в Барнауле прошли осенние яр-
марки. За четыре часа работы было продано продукции 
на 4,3 млн рублей.

Торговля проходила в основном в пригороде, а также на 
двух городских площадках: возле ТЦ «Россия» и на террито-
рии сквера им. Германа Титова.

126 предпринимателей продавали овощи, мясо, яйца, 
мед, саженцы плодовых и ягодных культур.

Самым популярным товаром у барнаульцев стали ово-
щи. Только одной картошки нового урожая было продано 
93 тонны. Стоимость картофеля в эту субботу составила 
15–17 рублей за киллограм, тогда как на прошлой ярмарке 
за килограмм просили 18 рублей.

Кроме того, на ярмарке трудились волонтеры – студенты 
аграрного университета, которые помогали пожилым бар-
наульцам донести покупки.

Следующая ярмарка пройдет в Барнауле 24 сентября на 
семи площадках.

 

 
 

Об основных событиях, которые произошли в 208-й 
день военной спецоперации РФ.

Общественные палаты ЛНР и ДНР обратились к властям 
республик с просьбой о незамедлительном проведении 
референдумов по вопросу о вхождении в состав РФ.

В результате обстрелов ВСУ Донецка погибли 13 человек, 
среди них двое детей.

Из-за украинских обстрелов повреждены линии элек-
тропередачи, по которым электроэнергия с Запорожской 
АЭС и Запорожской ТЭЦ поступала в Херсонскую область.

Делегация США в Женеве признала проведение на Укра-
ине биологических исследований на малообеспеченных 
гражданах и пациентах психиатрических больниц.

Владимир Сальдо вернулся к руководству Херсонской 
областью после лечения.
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В этом году соревнова-
ния проходили по четырем 
видам спорта: волейболу, 
мини-футболу, стритболу 
и перетягиванию каната. 
Участников поприветство-
вал председатель Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания Александр Рома-
ненко, который в студенче-
ские годы тоже был бойцом 
стройотряда.

– Вы внесли лепту в разви-
тие нашей страны. Особен-
но это ценно в сегодняшнее 
непростое время, когда ми-
ровое сообщество, сплотив-
шись, решило, что экономике 
Российской Федерации нуж-
но прекратить развитие. 

С такой молодежью, как вы, 
этого не случится никогда, – 
сказал Александр Романенко.

Участникам спартакиа-
ды также дали напутствие 
нача льник Управления 
молодёжной политики и 
реализации программ об-
щественного развития Ал-
тайского края Екатерина 
Четошникова, представитель 
Губернатора и Правительства 
Алтайского края в Алтайском 
краевом Законодательном Со-
брании Наталья Кувшинова, 
ректор Алтайского государ-
ственного аграрного универ-
ситета Николай Колпаков.

– В этом году удивитель-
ная атмосфера. Много участ-
ников. Особенно нас удивили 
ребята из Тувы. У них силь-
ная футбольная команда, – 
рассказывает капитан сбор-
ной Алтайского края Алексей 
Печёрских.

Хотя не все выступления 
нашей команды получились, 
но ребята остались довольны 
и по совокупности баллов за-

няли третье место. Подвело 
участников нововведение 
– перетягивание каната. А в 
последней партии волейбола 
до выхода в полуфинал им 
не хватило всего лишь два 
очка. Зато в мини-футболе 
равных им не было. Алтай-
ские студотрядовцы тут за-
брали золото.

Соревнование между бой-
цами отрядов проводят уже 
в тринадцатый раз. В этом 
году участие в нем прини-
мали студенты не только 
из Алтайского края, но и 
из Кемеровской, Томской, 
Новосибирской областей, 
Красноярска, Абакана и Ре-
спублики Тыва.

Помимо спортивных меро-
приятий проходили и творче-
ские – на лучшую отрядную 
песню, атрибуты, конкурс 
интерактивных фотозон.

Межрегиональный слет 
завершил третий трудовой 
семестр. Параллельно в ла-
гере проходила медиашкола 
представителей студенче-

ских отрядов Сибирского 
федерального округа.

Отметим, что по итогам 
состязания первое место у 
тувинского регионально-
го отделения, второе – у 
иркутян, третье – у хозяев 
фестиваля.
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  ( )

   -
   

 – 2022,   -
   

   -
   .  

По словам заместителя председателя 
Правительства Алтайского края, министра 
экономического развития региона Анато-
лия Нагорнова, один из инвестпроектов 
на территории региона будет реализован 
компанией «Новый сухопутный зерновой 

коридор». В рамках проекта в Бийске по-
строят элеватор мощностью 200 тысяч 
тонн. На элеваторе будет создано не менее 
120 рабочих мест. Ввод объекта в эксплу-
атацию запланирован на второй квартал 
2024 года. Годовой оборот элеватора по 
зерновым, зернобобовым и масличным 
культурам составит не менее 500 тысяч 
тонн. Продукция будет направляться на 
экспорт в КНР. В августе губернатором 
края уже подписано распоряжение о 
предоставлении земельных участков 
без проведения торгов для реализации 
этого инвестиционного проекта.

Второе соглашение на форуме заключи-
ли с АО «Электрозавод». Компания плани-

рует организовать в регионе производство 
электротехнического оборудования под 
потребности энергокомпаний Сибири 
и Дальнего Востока под брендом ERSO 
и таким образом занять нишу, освобо-
дившуюся после ухода иностранных 
производителей. Планируется создать 
порядка 300 рабочих мест. Основным 
владельцем компании является АФК 
«Система». В настоящее время форми-
руется бизнес-план по реализации ин-
вестиционного проекта, ведется подбор 
площадки для размещения производства. 
Стоимость инвестиционного проекта не 
менее 1 млрд рублей.

(Окончание на 2 стр.)
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 .



  175 (30795)
, 21 , 2022 2  

    .   .

   .

    .   .

,   
«Сообщалось, что рекон-

струкцию железнодорожного 
вокзала в Барнауле должны 
были сделать к 2025 году. Но 

теперь сроки выполнения этих работ 
вроде бы передвинулись. Почему?

В. Михеев, г. Барнаул».

Отвечает заместитель министра 
транспорта Алтайского края Дмитрий 
Коровин:

– Планировалось, что в 2022 году 
подготовят проектно-сметную до-
кументацию комплекса. Ремонт не 
повлечет за собой изменения внеш-
него облика здания, поскольку оно 
является памятником архитектуры 
федерального значения. Часть работы 
по подготовке проекта уже проведена. 
На реставрацию необходимы десятки 

миллионов рублей. Однако руковод-
ство РЖД пока не спешит вкладывать 
деньги в реконструкцию объекта из-за 
последствий пандемии коронавируса, 
когда компания понесла колоссальные 
убытки и изменила инвестиционную 
программу на ближайшие годы.

Поэтому мы с руководителем Алтай-
ского территориального управления 
Западно-Сибирской железной дороги 
Андреем Кульдишовым недавно на-
правили письма в Москву с просьбой 
продолжить работы по реконструкции 
вокзального комплекса. Будем выби-
вать средства. Если понадобится, об-
ратимся за помощью к заместителю 
гендиректора ОАО «РЖД» Дмитрию 
Пегову.
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  * – средние цены, в рублях за литр.                     – изменение цен, в % за месяц.

 . .

(Начало на 1 стр.) « »
На форуме Анатолий Нагорнов провел 

встречу с вице-президентом Фонда «Скол-
ково» Юрием Сапрыкиным по вопросу 
реализации совместных проектов.

– Мы договорились, что в Алтайском 
крае скоро появится общественный 
представитель фонда. Совместная рабо-
та представителя и региона позволит в 
будущем организовать более эффективное 
взаимодействие как в интересах малых 
технологических компаний, так и в ин-
тересах крупного бизнеса. По словам ви-
це-президента фонда Юрия Сапрыкина, 
главная задача – на региональном уровне 
удовлетворять потребности крупного биз-
неса в технологических решениях. Эту 
задачу можно реализовать с помощью 
малых технологических компаний, ко-
торые присутствуют в нашем регионе. На 
сегодняшний день резидентами Фонда 
«Сколково» являются четыре компании, 
представляющие Алтайский край. Мы 
надеемся, что с появлением в крае обще-
ственного представителя «Сколково» число 
таких компаний увеличится, – отметил 
Анатолий Нагорнов.

Были и другие любопытные результаты 
участия алтайской делегации в Восточ-
ном экономическом форуме. На одной из 
сессий вице-премьер РФ Дмитрий Чер-
нышенко поручил Минцифры России и 
Минсельхозу России рассмотреть возмож-
ность использования опыта Алтайского 
края по внедрению информационной 
системы доведения господдержки до 
сельхозпроизводителей в рамках соз-
дания домена «Сельское хозяйство» на 
платформе «Гостех».

– Надеемся, что в скором будущем новые 
возможности в части цифровизации по-
лучения господдержки в сфере сельского 
хозяйства появятся у многих российских 
компаний, а не только у наших региональ-
ных, – считает Анатолий Нагорнов.

У Восточного экономического форума 
есть своя специфика, об этом говорит и 
его название, и место проведения. Многие 
обсуждаемые темы ориентированы на 
решение задач именно на Дальнем Вос-
токе, но практики их реализации можно 
применять по всей стране, так как многие 
проблемы у регионов схожи.

Встречи с представителями иностран-
ных государств на форуме не проводились, 
но одним из заключенных соглашений 
предусмотрена реализация инвестицион-
ного проекта по экспорту продукции АПК 
в Китай. Однако ВЭФ – не единственная 
площадка, где заключаются договоры о 
сотрудничестве. Взаимодействие меж-
ду регионом и другими государствами 
происходит постоянно. Так, например, 
делегация Монголии посещала наш реги-
он в рамках проведения выставки «День 
сибирского поля». В октябре 2022 года во 
время проведения Дней Алтайского края 
в Москве запланирована презентация 
инвестиционного и экспортного потен-
циала для китайских компаний.

Тем не менее регионы на Восточном 
экономическом форуме довольно под-
робно представили свой потенциал для 
инвесторов. Об Алтайском крае расска-
зали в рамках коллективной экспози-
ции Сибирского федерального округа 
«Большая Сибирь», символизирующей 
огромную территорию и сплоченность 
всех регионов, входящих в СФО. Регион 
презентовали с точки зрения инвестици-
онной привлекательности, в том числе 
в сфере АПК, промышленности, туризма, 
не обошли вниманием и экспортный 
потенциал края.

В рамках форума глава региона Виктор 
Томенко принял участие в расширенном 
заседании Президиума Госсовета России 
по вопросам развития национальной 
туристической индустрии и в пленар-
ном заседании. Эти мероприятия провел 
президент Владимир Путин. На Госсове-
те прозвучало предложение о создании 
отдельной федеральной программы для 
четырех территорий страны, в том чис-
ле и Большого Алтая, куда входит наш 
регион.
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По параллельному импорту в Россию с середины мая ввез-
ли товаров более чем на $9 млрд, к концу года ожидается 
увеличение этой суммы более чем в два раза, сообщил ви-
це-премьер и глава Минпромторга Денис Мантуров.

«По данным ФТС России, за три с половиной месяца работы 
механизма было ввезено товаров почти на $9,4 млрд (только 
за август $3,1 млрд). Поэтому мы уже немного скорректиро-
вали прогноз и по итогу года теперь ожидаем ввоза товаров 
по параллельному импорту на сумму не менее чем на 20 млрд 
долларов», – рассказал он.

По курсу ЦБ на 19 сентября это более 550 млрд рублей.

 
 

Завод «РТИ Барнаул» подвел итоги участия в нацпроек-
те «Производительность труда». Это предприятие является 
крупнейшим современным производителем химической 
отрасли Алтайского края, а также основным поставщиком 
резинотехнических изделий в регионах Сибири и Дальнего 
Востока.

Для внедрения инструментов бережливого производства 
было выбрано производство прокладок рельсовых скреплений 
железнодорожного пути. В результате проведенных работ всего 
за шесть месяцев предприятие снизило время процесса на 21,4%, 
сократило незавершенное производство на 26% и повысило 
выработку на 73%.

  – 
 

Алтайская компания «СиСорт» выпустила новое программ-
ное обеспечение (ПО) для фотосепараторов собственного про-
изводства, позволяющее аграриям экономить дополнительно 
до 12 миллионов рублей в год.

Новое ПО, в которое добавили еще один критерий по отбору 
засорителя, привело к улучшению качества сортировки. В ре-
зультате после нее остается больше годного продукта, например 
пшеницы, гречихи или семян. Раньше это сырье попросту 
выбросили бы вместе с отходами.

 , 
  

Представители Российского соевого союза, производители 
картофеля, зерна и овощей просят президента Владимира 
Путина дать поручение профильным министерствам сфо-
кусировать усилия на развитии отечественной селекции 
и семеноводства.

Так аграрии отреагировали на проект правительства, в ко-
тором сказано о праве Минсельхоза, Минэкономразвития и 
ФАС устанавливать квоты на ввоз импортных семян до конца 
2022 года. Речь идет об иностранных семенах картофеля, пше-
ницы, кукурузы и других культур, от которых Россия по-преж-
нему зависима.

«Зарубежные семена растений, которые ведомство указало 
в проекте, – образцы передовых мировых селекционных до-
стижений. Они обеспечивают рентабельность отечественного 
производства», – сказано в письме аграриев президенту РФ.

 
?

Президент и крупнейший акционер «Норильского нике-
ля» Владимир Потанин (занимает второе место в рейтинге 
российских миллиардеров с состоянием $17,3 млрд) предло-
жил увеличить долю акций «Норникеля», принадлежащих 
физическим лицам, с 10 до 25%.

«Частично это будет за счет того, что мы будем наделять 
наших сотрудников акциями «Норильского никеля» в цифро-
вой форме, – сказал бизнесмен в интервью РБК. – Частично мы 
будем поддерживать тренд на рынке, чтобы их люди покупали, 
чтобы они были более доступными».
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С 2014 года создано, проте-

стировано и внедрено немало 
отечественных программных 
продуктов. Мы продвинулись 
в обеспечении информацион-
ной безопасности, есть успе-
хи в создании операционных 
систем. Но острая необходи-
мость в этих решениях поя-
вилась совсем недавно.

После введения санкций 
и ухода с российского рынка 
многих зарубежных вендоров 
востребованность российско-
го ПО возросла в разы. Некото-
рые тешили себя иллюзией, 
что свободные и бесплатные 
программы станут выходом 
из cложившийся ситуации. 
Но эти сервисы могут подвер-
гаться скрытым изменениям, 
в них намеренно внедряются 
уязвимости, что делает их не-
работоспособными и небез-
опасными. Поэтому сейчас 
как госучреждениям, так и 
предприятиям необходимо 
пользоваться безопасными и 
лицензированными россий-
скими программами. А ско-
ро их использование станет 
обязательным.

На прошлой неделе предсе-
датель правительства страны 
Михаил Мишустин заявил, 
что все ключевые типы систем 
и приложений планируется 
отнести к объектам критиче-
ской информационной инфра-
структуры. И по каждой из по-
зиций правительством будет 
установлен финальный срок 
перехода на российское ПО., , 

Владимир Путин не раз 
заявлял о необходимости 
быть на шаг впереди, а не 
в числе догоняющих. Это и 
есть определение не просто 
импортозамещения, а полной 
импортонезависимости, к ко-
торой стремится наша страна. 
И успехи в этом направлении 
уже прослеживаются.

– Многие иностранные 
вендоры перестали поддер-
живать свою продукцию 

в России. На смену им прихо-
дят российские разработки. 
В некоторых аспектах им-
портозамещенные сервисы 
могут уступать зарубежным. 
Но это не значит, что у нас нет 
интересных и качественных 
проектов, да и пользоваться 
ими намного надежнее и 
удобнее, – отмечает началь-
ник сектора комплексных ре-

шений «ГалэксКом» Евгений 
Кривошеев. – Это касается и 
операционных систем, и офи-
сных продуктов. Самое глав-
ное при таком переходе, чтобы 
пользователь не чувствовал 
дискомфорта. В этом наши раз-
работчики тоже преуспели. 
Многие решения совмести-
мы со старыми форматами, 
они просты в использовании, 

и даже котика на рабочий стол 
можно поставить.

В этой ситуации выигры-
вают крупные компании-раз-
работчики, потому что у них 
пропали иностранные конку-
ренты, российские структуры 
хотят с ними сотрудничать, а го-
сударство оказывает ощутимую 
поддержку. Поэтому замена ПО 
происходит безболезненно.

Куда более острый вопрос 
– отказ от иностранного «желе-
за». С производством компью-
терной техники ситуация в 
стране куда печальнее. В этом 
аспекте мы серьезно отстаем 
от мировых конкурентов, и 
быстро догнать их не полу-
чится. А без мощных вычис-
лительных систем развитие 
IT-отрасли невозможно. Экс-

перты считают, что пока не 
нужно вкладывать триллионы 
рублей в создание склеенного 
наспех аналога Intel. Некото-
рые надеются, что со време-
нем все-таки найдется способ 
сотрудничать с заграничными 
партнерами. К тому же разви-
вается параллельный импорт, 
а поставки из Китая, Тайваня 
и Кореи ведутся в прежнем 
формате.  

В Алтайском крае утвер-
жден план перехода госуч-
реждений на отечественные 
программные продукты и 
многие организации соверши-
ли переоснащение. Но у наших 
соседей из Новосибирской об-
ласти почти все государствен-
ные структуры уже работают 
на отечественном ПО.

Соседний регион начал пе-
реход еще несколько лет назад. 
И уже неоднократно заявлял 
на форумах, что российский 
продукт – это безопасность, 
он дешевле, а его использова-
ние развивает как экономику 
страны, так и научную и про-
изводственную сферы.

– Наша стратегия всегда 
строилась на работе с рос-
сийскими разработчиками 
и производителями. Сегод-
ня практически все государ-
ственные информационные 
системы региона состоят из 
отечественного ПО, – подчер-
кивает заместитель министра 
цифрового развития и свя-
зи Новосибирской области 
Антон Лошаков. – Для этого 
мы создали типовое рабочее 
место – программно-аппарат-
ный комплекс «Патриот». Его 
разработали в компании 
«Галэкс». В итоге учреждения 
региона получили стандарт 
рабочего компьютера, кото-
рый сейчас установлен на всех 
машинах.

Школы, медицинские 
учреждения, транспортная 
система и Система 112 Ново-
сибирской области уже пере-
шли на российский продукт. 
В этом году регион планирует 
перевести на отечественное 
ПО Законодательное Собрание. 
Антон Лошаков добавил, что 
такой кейс подойдет не толь-
ко госсектору, но и коммерче-
ским организациям.
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Мы беседуем с руководителем 
Управления Роспотребнадзора по 
Алтайскому краю Ириной Геннадьев-
ной Пащенко.

–  ,   
   -

 ,     
  ?

– 15 сентября 1922 года был под-
писан декрет Совета народных ко-
миссаров «О санитарных органах 
республики», который определил 
задачи и структуру санэпидслужбы, 
подчеркнул ее государственный ха-
рактер. Эта дата стала днем рождения 
нашей службы.

За 100 лет пройдя через этапы 
санэпидотделов, государственных 
санитарных инспекций, санэпидстан-
ций и центров госсанэпиднадзора, 
служба приобрела статус федераль-
ного органа исполнительной власти.

Структура и функции изменялись 
в соответствии с экономической 
ситуа цией в стране, администра-
тивными и социальными преоб-
разованиями в обществе, но всегда 
оставалась главная задача – обеспече-
ние санитарно-эпидемиологического 
благополучия населения.

И сейчас наша главная цель – со-
хранить здоровье и благополучие 
граждан, уберечь от инфекционных 
угроз, увеличить продолжительность 
и качество жизни.

Сегодняшний юбилей – это резуль-
тат признания общественной значи-
мости труда и заслуг санитарных вра-
чей, эпидемиологов, дезинфекторов, 
лаборантов и специалистов других 
профессий, работавших и работаю-
щих в системе профилактического 
здравоохранения.

–    -
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– В крае первые учреждения са-
нитарно-эпидемиологического про-
филя – санитарно-эпидемические 
подотделы при губернских органах 
здравоохранения – были созданы в 
1922 году.

Санитарная служба на Алтае 
развивалась одновременно со всей 
службой страны и теми амбициозны-
ми задачами, которые приходилось 
решать в борьбе с инфекциями.

В Алтайском крае до 1922 года 
была высокая заболеваемость сып-
ным, возвратным, брюшным тифом, 
дизентерией, натуральной оспой, 
дифтерией, скарлатиной, малярией, 
свирепствовала эпидемия холеры 
со смертностью заболевших до 50%.

Создание санитарных органов по-
зволило постепенно централизовать 
руководство всеми санитарно-проти-
воэпидемическими мероприятиями.

В начале 20-х годов скомплекто-
ваны дезинфекционные отряды, 
открыты санпропускники, орга-
низована подготовка кадров оспо-
прививателей, дезинфекторов, сан-
инструкторов, проведена широкая 
вакцинация против брюшного тифа, 
натуральной оспы, холеры.

В результате данных мер уже к 
1923 году на Алтае заболеваемость 

сыпным и возвратным тифом сни-
зилась почти в шесть раз, была лик-
видирована вспышка холеры, сни-
зилась заболеваемость натуральной 
оспой и уменьшилась смертность от 
инфекционных заболеваний, что по-
зволило сохранить тысячи жизней.

С созданием Государственной 
санитарной инспекции в 1933 году 
были решены задачи действенного 
надзора за пищевыми производства-
ми и продуктами питания, условия-
ми труда.

Работа санитарной службы Алтая 
не останавливалась и в годы Великой 
Отечественной войны. Контроль за 
проведением эвакуации на Алтай 
людей, их размещением, питани-
ем, обеспечение условий труда на 
эвакуированных заводах, предупре-
ждение вспышек инфекционных 
заболеваний – вот неполный пере-
чень вызовов, с которыми пришлось 
столкнуться санитарным врачам.

В послевоенные и последующие 
годы становления службы наши 
специалисты всегда решали слож-
нейшие задачи сохранения здоровья 
людей.

Новый этап развития службы 
начался с 2004 года, когда была об-
разована Федеральная служба по 

надзору в сфере защиты прав потре-
бителей и благополучия человека. 
В крае было создано Управление 
Роспотребнадзора по Алтайскому 
краю с 15 территориальными отде-
лами и Федеральное государствен-
ное учреждение здравоохранения 
«Центр гигиены и эпидемиологии 
в Алтайском крае» с 15 филиалами.

Разграничены полномочия и 
функции службы: Управлению пре-
доставлены надзорные полномочия, 
Центру гигиены переданы функции 
обеспечения деятельности Управ-
ления, в том числе лабораторный 
контроль.

–     
 ?

– Роспотребнадзор сегодня входит 
в перечень федеральных служб, ру-
ководство деятельностью которых 
осуществляет Правительство Рос-
сийской Федерации.

При организации надзора внедрен 
риск-ориентированный подход. Это 
принципиально новое для нас на-
правление, по которому мы работаем 
сегодня.

В практику планового надзора 
внедрены проверочные листы, ис-
пользуется новая форма – мероприя-
тия по контролю без взаимодействия 
с хозяйствующими субъектами, 
внедрен институт предостереже-
ний о недопустимости нарушения 
обязательных требований.

С 1 июля 2021 года контроль-
но-надзорная деятельность про-
водится в рамках Федерального 
закона от 31.07.2020 № 248-ФЗ «О го-
сударственном контроле (надзоре) 
и муниципальном контроле в РФ». 
Законом предусмотрены семь видов 
надзорных мероприятий (контроль-
ная закупка, мониторинговая закуп-
ка, инспекционный визит, рейдовый 
осмотр, выборочный контроль, до-
кументарная, выездная проверки), 
а также установлен приоритет про-
филактики нарушений.

–     -
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– Начиная с 2020 года Управление 
и Центр гигиены и эпидемиологии 
в Алтайском крае находятся на пере-
довой борьбы с пандемией корона-
вируса, которая показала, насколько 
важна работа наших специалистов.

В целях сохранения жизни и 
здоровья граждан служба одна из 
первых приняла вызов и вела напря-
женную борьбу с распространением 
новой коронавирусной инфекции 
непрерывно в течение двух лет и не 
прекращает ее и сегодня.

На первоначальном этапе основ-
ной комплекс мер был направлен на 
предупреждение завоза этой опасной 
инфекции на территорию региона.

Совместно с Центром гигиены и 
эпидемиологии в Алтайском крае и 
региональным Минздравом был сде-
лан большой объем работы по орга-
низации лабораторной диагностики 
коронавирусной инфекции. Специа-
листы Центра гигиены первыми в 
крае освоили метод ПЦР-исследова-
ний на новую коронавирусную ин-
фекцию и в дальнейшем оказывали 
методическую помощь лабораториям 
лечебной сети.

Важная роль была отведена ин-
формированию населения о мерах 
профилактики коронавирусной 
инфекции всеми доступными спо-
собами.

На предприятиях, в организациях 
организован комплекс профилакти-
ческих мероприятий по минимиза-
ции риска распространения корона-
вирусной инфекции в соответствии 
с методическими рекомендациями. 
Большая часть нашей работы была 
направлена на разъяснение мер про-
филактики и предупредительные 
обучающие мероприятия.

–       
?

– В крае на борьбу с новой коро-
навирусной инфекцией были кон-
солидированы усилия не только 
специалистов санитарно-эпидемио-
логической службы и Министерства 
здравоохранения, но и органов вла-
сти всех уровней, силовых структур.

Совместно с Правительством Ал-
тайского края была организована ра-
бота по приему на территорию края 
вахтовых работников, прибывших 

из очага коронавирусной инфекции 
на территории Республики Саха 
(Якутия), осуществлялся органи-
зованный вывоз из Новосибирска 
жителей края, прибывших из-за ру-
бежа. Для изоляции и медицинского 
наблюдения данных категорий лиц 
были организованы обсерваторы.

Для граждан, бывших в контакте с 
больными, а также прибывших из-за 
рубежа, выдавались постановления 
об изоляции. Практическую помощь 
по доставке данных постановлений 
нам оказали специалисты регио-
нального Управления Росгвардии 
и органы местного самоуправления. 
Проводились рейды с сотрудниками 
полиции и органами местного само-
управления по контролю за соблю-
дением масочного режима персона-
лом на объектах с высоким риском 
распространения инфекции –
общественном транспорте, предпри-
ятиях торговли и общественного 
питания и других.

Совместно с Министерством об-
разования и науки Алтайского края 
проводилась большая организаци-
онная работа по предупреждению 
возникновения коронавирусной ин-
фекции среди детей и подростков 
образовательных организаций, в 
результате удалось избежать груп-
повой заболеваемости.

В непростой для всех период у на-
шей службы сложились со всеми 
структурами ответственные взаимо-
отношения, понимание серьезности 
возникшей ситуации.

–     -
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– Сегодня перед службой стоят 
задачи обеспечения устойчивой и 
эффективной системы предупрежде-
ния, выявления и реагирования на 
новые угрозы санитарно-эпидемио-
логического благополучия; реализа-
ции национальных и федеральных 
проектов; исполнения поручений 
Президента РФ и Правительства РФ, 

направленных на охрану здоровья 
граждан; проведения мероприятий 
по профилактике нарушений обяза-
тельных требований законодатель-
ства; обеспечение эффективной за-
щиты прав потребителей.

Большая часть внеплановых 
проверок проводится в рамках ис-
полнения поручений Президента 
РФ и Правительства РФ, в том чис-
ле по усилению надзора за мясной, 
рыбной, молочной, алкогольной, 
спиртосодержащей, некурительной 
никотиносодержащей, табачной и 
другими видами продукции.

Отдельная категория жителей 
края всегда в фокусе нашего вни-
мания – это дети.

По поручению президента страны 
100% школьников начальных классов 
обеспечены бесплатным горячим, 
здоровым питанием. Специалистами 
проводится постоянный контроль за 
организацией питания школьников 
на всех этапах, начиная от постав-
щиков и заканчивая школьными 
столовыми.

В течение последних лет приори-
тетным является защита прав потре-
бителей финансовых, туристских 
услуг, социально уязвимых слоев 
граждан; повышение финансовой 
грамотности населения; контроль 
за обязательной маркировкой то-
варов средствами идентификации; 
судебная защита.

И это только незначительная 
часть нашей работы. Все же самый 
главный итог нашей деятельности – 
это обеспечение устойчивой санитар-
но-эпидемиологической обстановки 
в крае и оперативное реагирование 
на возникающие вызовы и угрозы.

И в этом огромная заслуга кол-
лективов Управления Роспотреб-
надзора по Алтайскому краю и ФБУЗ 
«Центр гигиены и эпидемиологии 
в Алтайском крае», которые прояв-
ляют колоссальную самоотдачу и 
преданность своему делу!

Также с чувством глубокой при-
знательности хочу поздравить вете-
ранов со 100-летним юбилеем сани-
тарно-эпидемиологической службы.

Примите искреннюю благодар-
ность за ваш нелегкий труд, пожела-
ния оптимизма и, конечно, крепкого 
здоровья!
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Тифлокомментарии (лако-
ничные описания предметов, 
пространства или действий) 
подготовила и озвучила специ-
алист из Новосибирска Мари-
на Копысова. Напомним, МТА 
победил в грантовом конкурсе 
программы «Особый взгляд» 
благотворительного фонда 
Алишера Усманова. Фонд вы-
делил средства на адаптацию 
трех спектаклей, а также на-
правил в театр мобильный 
передатчик и 20 аудиопри-
емников с наушниками для 
зрителей с ограниченными 
возможностями здоровья. –  

В одной из зрительских 
лож установили звуконепро-
ницаемую кабину, где работает 
тифлокомментатор. Еще перед 
началом сценического действа 
он рассказывает о театре, дра-
матурге, постановке, описыва-
ет декорации. В случае спек-
такля «Временно недоступен» 
по пьесе Петры Вюлленвебер 
комментарий к происходяще-
му получился примерно таким: 
«Входит Матиас, шатен сред-
него роста с густыми усами и 
короткой бородой. На мужчине 
темный деловой костюм, белая 
рубашка с галстуком, в руке 
портфель. Он садится в авто-
мобиль, кладет портфель на 
сиденье, пристегивается рем-
нем, надевает солнцезащитные 
очки. Делает движение рукой, 
будто проворачивает ключ в 
замке зажигания» – и так далее. 
Иногда необходимо упоминать 
даже мимику артистов, если 
она имеет значение для даль-
нейших событий.

– Задача тифлокомментато-
ров – описывать безмолвные 
сцены или декорации на сто 
процентов, – подчеркивает Ма-
рина Копысова, заместитель 
директора Новосибирской об-
ластной специальной библио-
теки для незрячих и слабови-
дящих. – Важно делать это без 
эмоциональной окраски, то 
есть мои переживания оста-
ются внутри меня. Я играю по-
вествователя, которого нужно 
«включить» по необходимости, 
а где-то и выключить, чтобы 
не мешать зрителям.

Специалист говорит, что 
раньше незрячие люди ходили 
на спектакли с «шептунами» 
– друзьями или родственника-
ми, которые на ухо рассказы-
вали, во что одеты артисты и 
что творится на сцене. На них 
постоянно шикали другие зри-

тели, которым это мешало. Те-
перь описания подготовлены 
профессионально и звучат
в наушниках.  

Создание тифлокоммен-
тариев к одному спектаклю 
занимает полтора-два месяца. 
И все равно, по словам Мари-
ны Копысовой, после первого 
показа обычно приходится 
что-то убирать или дописы-
вать. Важно не допустить ин-
формационного зашумления, 
которое только все испортит. 
Словом, это всегда авторская 
работа, в которой необходима 
обратная связь с аудиторией.

Сейчас тифлокомментарии 
появились у семейной исто-
рии «Временно недоступен», 
«Крахмальной, 92» по повести 

Януша Корчака и спектакля 
Wonder boy Максима Соколова. 
В театре специально выбира-
ли постановки для семейного 
просмотра и перед своеобраз-
ной премьерой волновались.

Кстати, перед стартом про-
екта в МТА не только напечата-
ли программки рельефно-то-
чечным шрифтом Брайля, 
но и обучили контролеров и 
администраторов тому, как 
встречать и сопровождать 
зрителей с особенностями. 
«Сначала все это восприни-
малось с юмором, когда надо 
было с закрытыми глазами 
пройти препятствия, а потом 
все прониклись и поняли, как 
это непросто, – рассказывает 
директор театра Ирина Лыско-
вец. – Мы должны быть готовы 
встречать разных зрителей и 
уметь с ними работать».

 
– К тифлокомментариям 

нужно привыкать, – считает 
председатель комитета по 
спорту, культуре и молодеж-
ной политике краевого Заксо-
брания Татьяна Ильюченко. 
– Сегодня наша задача – под-
готовить своих специалистов, 
чтобы такая работа шла в те-
атрах на постоянной основе.

Кстати, сама Марина Копы-
сова в 2018 году была первым 
таким специалистом во всей 
Новосибирской области, но 
затем там обучили еще око-
ло 20 человек, работающих 
в театрах, музеях и библио-
теках. Среди новосибирских 
театров к созданию тифлоком-
ментариев подключились мо-
лодежный «Глобус», «Старый 
дом» и городской драматиче-

ский театр под руководством
Сергея Афанасьева.

Министр культуры края 
Елена Безрукова напомнила, 
что подобный опыт уже есть и 
в Барнауле: Алтайский музы-
кальный театр делал проект 
по тифлокомментированию 
мюзикла «Капитанская доч-
ка», а сейчас планирует новую 
инклюзивную постановку.
В краевом театре драмы по-
ставили спектакль «Катушка» 
на жестовом языке (в нем на-
равне с профессиональными 
артистами участвовали акте-
ры-любители с ограниченны-
ми возможностями здоровья). 
А в МТА теперь надеются снаб-
дить тифлокомментариями
и другие постановки, тем более 
что репертуар позволяет.
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26 сентября мать-инвалид с детьми из поселка Приго-
родного должна будет по решению суда покинуть дом, за 
который она платила ипотеку 13 лет. Об этом сообщает 
телеканал «Вести Алтай».

Недвижимость семья Афониных приобрела в 2006 году за 
1,5 миллиона рублей, из них взяли 900 тысяч в кредит. До 2018 
года, пока у женщины не начались проблемы со здоровьем, а 
муж не потерял работу, платили исправно.

В конце 2019 года сторонняя фирма обращается в Индустри-
альный суд с требованием взыскать с семьи задолженность
в размере 747 тысяч рублей. Как утверждает Любовь Афонина, 
о таком решении суда она не знала.

В 2021 году судебный пристав передает дом с участком на 
торги. Новый собственник недвижимости – Роман Черны-
шёв рассказал, что приобрел ее за 2,4 миллиона рублей на 
интернет-ресурсе. После этого он три месяца не регистриро-
вал право собственности, ждал, пока семья съедет, а затем 
обратился в суд.

В итоге семье достался лишь миллион – у бывшего теперь 
уже мужа были и другие незакрытые кредиты. Женщина 
пыталась оспаривать решение суда, признать торги недей-
ствительными, поскольку оценочная стоимость жилья, по 
ее мнению, намного выше.

Еще в марте 2022 года Любовь Афонину вместе с детьми 
выписали из дома. Без регистрации она не смогла получить 
социальное жилье. В городском комитете ЖКХ отметили, что
в очереди уже 150 человек. А Роман Чернышёв подал в суд 
иск о взыскании с семьи неосновательного обогащения, ведь 
семья до сих пользуется бесплатно его домом.
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В Барнауле завершился необычный командный 

турнир по настольному теннису. Отличительной чер-
той мероприятия стало участие в нем воспитанников 
краевого социально-реабилитационного центра «Сол-
нышко», которые для подготовки к состязанию около 
месяца тренировались в ДК «Сибэнергомаш», сообщает 
администрация города.

Турнир организовали в рамках благотворительного про-
екта «Делай добро». Участников разбили на пары – взрослый 
и ребенок. Играли они поодиночке, зарабатывая очки для 
своего дуэта, а потом баллы суммировались и определялась 
пара-победитель.

В детском социально-реабилитационном центре «Сол-
нышко» находится около 35 детей. Сюда они попадают из-за 
проблем в семье.

По словам заведующей стационарным отделением центра 
«Солнышко» Дарьи Кормилициной, желающих ездить на 
тренировки было много, поэтому для детей они стали поощре-
нием за хорошее поведение и участие в общественной жизни.

Грядущей зимой турнир планируют повторить в рам-
ках чемпионата Сибири по настольному теннису, который 
пройдет в Барнауле.
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История Рубцовска начинается 

в 1892 году, когда переселенцам 
из Самарской губернии во главе с 
Михаилом Рубцовым разрешили 
пользоваться землей, которую 
они облюбовали под поселение.

Рубцово, или Рубцовка, могло 
бы остаться селом, но строитель-
ство железной дороги повернуло 
жизнь в иное русло. Обычная 
деревня превратилась в важный 
железнодорожный узел. Стали по-
являться перерабатывающие пред-
приятия. Росло число жителей.

В 1927 году населенный пункт 
получил статус города с названи-
ем Рубцовск. Но настоящий про-
рыв случился в годы Великой Оте-
чественной войны, когда на Алтай 
были эвакуированы Одесский 
завод сельскохозяйственного ма-
шиностроения и Харьковский 
тракторный завод. Они положили 
начало таким предприятиям, как 
«Алтайсельмаш» (АСМ) и Алтай-
ский тракторный завод (АТЗ). Впо-
следствии были введены в строй 
Алтайский завод тракторного 
электрооборудования (АЗТЭ) и 
Рубцовский завод тракторных 
запасных частей (РЗЗ). Рубцовск 
стал центром машиностроения 
региона.

С тех пор в его жизни было 
много разных страниц. Но в день 
рождения принято говорить 
только о хорошем. 

Александра Шалашова – че-
ловек, с чьим именем связано 
проведение первого Дня города 
в Рубцовске. Можно сказать, что 

праздник обязан своим рожде-
нием художественному руково-
дителю Дворца культуры АТЗ.

Юбилейные даты Рубцовска 
отмечались и раньше, но в 1986 
году горком партии решил орга-
низовать именно День города. Что 
это такое, никто понятия не имел.

Александра Шалашова предло-
жила основное торжество прове-
сти на площади им. Ленина, где 
установить хозяйку праздника –
куклу Рубцовчанку.

– У нас остался железный кар-
кас от елки. А елка тогда была 
ого-го! Его надо было затянуть 
тканью, чтобы получился сара-
фан. Изготовить голову поручили 
драмтеатру, там-то умели бутафо-
рию делать. Голова получилась 
такая большая, что везли ее на 
машине. Мы кое-как затолкали ее 
во Дворец. Куклу наряжали швей-
ники. Их на подъемных кранах 
поднимали, чтобы обернуть кар-
кас тканью. Получилось неплохо. 
Она была с золотой косой, держа-
ла каравай и встречала на пло-

щади всех, кто там появлялся, –
вспоминает Шалашова.

Затем День города стал тради-
ционным. Но от первого взяли 
самые яркие моменты, которые 
используются по сей день: «Город 
мастеров», чествование лучших 
людей, вручение знака и ленты 
почетным гражданам, выступле-
ния творческих коллективов и, 
конечно же, фейерверк.  

Очередной юбилей города по-
лучился масштабным и ярким. 
Празднование длилось три дня во 
всех микрорайонах. Состоялось 
огромное количество спортив-
ных, культурных, выставочных 
мероприятий.

Множество маленьких и взрос-
лых зрителей собрал фестиваль 
уличных театров, который начал-
ся с большого шествия ростовых 
кукол. На трассе здоровья состо-
ялся «Кросс нации». По городу 
прошел парад детских колясок. 

Да разве можно все перечислить!
С круглой датой рубцовчан по-

здравили губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко и председа-
тель АКЗС Александр Романенко. 
Они посетили павильоны мест-
ных товаропроизводителей: Руб-
цовского хлебокомбината, завода 
«Литком», предприятия «Алтай-
трансмаш-сервис» и других.

На торжестве в драматическом 
театре были вручены награды 
отличившимся рубцовчанам и по-
вязаны ленты новым почетным 
гражданам Рубцовска: врачу Ан-
дрею Гончарову, преподавателю 
физической культуры Василию 
Катрашову и алтайскому сенато-
ру Виктору Зобневу.  

Основные события развер-
нулись на площади им. Лени-
на. Вдоль картинной галереи и 
около Дворца культуры «Трак-
торостроитель» расположились 
народные умельцы. Изделия из 

лозы, камня, дерева, бусы, ма-
трешки, мягкие игрушки – у 
посетителей разбегались глаза 
и открывались кошельки.

Свои программы подготовили 
студенческие отряды города. Затем 
начался фестиваль народного твор-
чества «Звени и пой, златая Русь!». 
Эстафету приняли лучшие твор-
ческие коллективы. Концертные 
и развлекательные программы 
следовали одна за другой. Вечером 
17 сентября в небе вспыхнули огни 
шикарного фейерверка.

Тех, кто не устал праздновать,
в воскресенье ждали в парках, биб-
лиотеках и на площадках других 
учреждений культуры.
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29 сентября, в четверг, состоится двенадцатая 
сессия Алтайского краевого Законодательного 
Собрания восьмого созыва. В проект повестки 
включены следующие основные вопросы. :

О внесении изменений в статью 27 закона 
Алтайского края «Об административной ответ-
ственности за совершение правонарушений на 
территории Алтайского края».

Об экологическом образовании, просвеще-
нии и формировании экологической культуры 
в Алтайском крае.

О внесении изменений в приложение к закону 
Алтайского края «О порядке проведения оценки ре-
гулирующего воздействия проектов муниципаль-
ных нормативных правовых актов и экспертизы 
муниципальных нормативных правовых актов».

О внесении изменений в статьи 4 и 11 закона 
Алтайского края «О пожарной безопасности в 
Алтайском крае» и статью 12 закона Алтайского 
края «О гражданской обороне в Алтайском крае».

О внесении изменения в статью 4 закона Алтай-
ского края «О порядке ведения органами местного 
самоуправления учета граждан в качестве нужда-
ющихся в жилых помещениях, предоставляемых 
по договорам социального найма».

О внесении изменений в статьи 3 и 5 закона 
Алтайского края «О государственной поддержке 
личных подсобных хозяйств, занятых производ-
ством сельскохозяйственной продукции».

О внесении изменения в приложение к закону 
Алтайского края «О перечне социальных услуг, 
предоставляемых поставщиками социальных 
услуг в Алтайском крае».

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«О регулировании отдельных лесных отношений 
на территории Алтайского края».

О внесении изменения в статью 1 закона Ал-
тайского края «Об установлении коэффициента, 
отражающего региональные особенности рынка 
труда в Алтайском крае».

О внесении изменений в статьи 3 и 4 закона 
Алтайского края «Об организации и деятельно-
сти розничных рынков» и статьи 11.1 и 15 закона 
Алтайского края «О развитии малого и среднего 
предпринимательства в Алтайском крае».

О внесении изменений в закон Алтайского 
края «О порядке управления и распоряжения 
государственной собственностью Алтайского 
края» и в статьи 1 и 3 закона Алтайского края 
«О казне Алтайского края».

О внесении изменений в статью 1 закона Ал-
тайского края «О перераспределении полномо-
чий между органами местного самоуправления 
муниципального образования город Барнаул 
Алтайского края и органами государственной 
власти Алтайского края» и в статью 7 закона Ал-
тайского края «О бесплатном предоставлении в 
собственность земельных участков».

Об утверждении заключения Соглашения об 
установлении границы между Новосибирской 
областью и Алтайским краем.

О внесении изменений в приложения 1 и
2 к закону Алтайского края «Об административ-
но-территориальном устройстве Алтайского края».

О внесении изменения в статью 6 закона 
Алтайского края «О порядке определения раз-
мера дохода, приходящегося на каждого члена 
семьи, и стоимости имущества, находящегося 
в собственности членов семьи и подлежащего 
налогообложению, в целях признания граждан 
малоимущими и предоставления им по дого-
ворам социального найма жилых помещений 
муниципального жилищного фонда».

О внесении изменения в статью 2 закона Ал-
тайского края «О стипендиальном обеспечении 
и иных мерах социальной поддержки отдель-
ных категорий обучающихся в краевых государ-
ственных профессиональных образовательных 
организациях».

О внесении изменения в статью 5 закона Алтай-
ского края «О регулировании некоторых отноше-
ний по организации проведения капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных 
домах, расположенных на территории Алтайского 
края».  :

О назначении на должности мировых судей 
Алтайского края.

Об отзывах Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания на проекты федеральных 
законов, поступившие из Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации.

О поправках к проекту Федерального закона
№ 122101-8 «О внесении изменений в Федеральный 
закон «Об образовании в Российской Федерации» 
в части совершенствования механизма целевого 
приема и целевого обучения».

Об избрании представителей Алтайского 
краевого Законодательного Собрания в квали-
фикационную комиссию Адвокатской палаты 
Алтайского края.

О досрочном прекращении полномочий члена 
Избирательной комиссии Алтайского края.

Об Экспертном совете по реализации трудо-
вых прав и социальных гарантий работников 
социальной сферы при постоянном комитете 
Алтайского краевого Законодательного Собрания 
по социальной защите и занятости населения.

Об обращении Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания в Правительство Российской 
Федерации по внесению изменений в постановле-
ние Правительства Российской Федерации от
26 ноября 2018 года № 1416 «О порядке организа-
ции обеспечения лекарственными препаратами 
лиц, больных гемофилией, муковисцидозом, 
гипофизарным нанизмом, болезнью Гоше, злока-
чественными новообразованиями лимфоидной, 
кроветворной и родственных им тканей, рассе-
янным склерозом, гемолитико-уремическим 
синдромом, юношеским артритом с системным 
началом, мукополисахаридозом I, II и VI типов, 
апластической анемией неуточненной, наслед-
ственным дефицитом факторов II (фибриногена), 
VII (лабильного), X (Стюарта-Прауэра), лиц после 
трансплантации органов и (или) тканей, а также 
о признании утратившими силу некоторых актов 
Правительства Российской Федерации».

О даче согласия на назначение на должность 
директора Алтайского краевого государственного 
унитарного предприятия гостиницы «Колос».

О награждении Почётной грамотой Алтайского 
краевого Законодательного Собрания.

О поощрении Благодарственным письмом 
Алтайского краевого Законодательного Собрания.

Сессия начнет работу с 9 часов в Алтайском 
краевом Законодательном Собрании по адресу: ул. 
Анатолия, 81. На сайте АКЗС и на официальных 
страницах парламента в социальных сетях будет 
осуществляться прямая трансляция заседания.
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По словам научного руководите-

ля Гидрометцентра России Романа 
Вильфанда, настоящее бабье лето 
придет в Сибирский федеральный 
округ и на Урал, где температура бу-
дет достигать 25–30 градусов тепла. 

Кроме того, будет сухо и без осадков.
Так, по-летнему будет жарко в 

Новосибирской, Челябинской и 
Курганской областях (+28… +30 0С). 
В Алтайском крае бабье лето, при-
ход которого ожидали со вторника, 
будет более мягкое (+20… +25 0С).

Однако тепло принесет свои 
минусы – повысится пожароопас-
ность. С 20 по 23 сентября в реги-

оне сохранится высокая, местами 
чрезвычайная пожароопасность.

По информации ГУ МЧС России 
по Алтайскому краю, за прошедшую 
неделю на территории региона было 
зафиксировано 200 возгораний, каж-
дое четвертое из них ландшафтное. 
Установившаяся в регионе сухая и 
ветреная погода будет способство-
вать увеличению их количества.

В связи с этим продлевается 
до 23 сентября штормовое преду-
преждение по горимости. 5-й класс 
пожароопасности ожидается в 
Благовещенском, Ключевском, 
Кулундинском, Шелаболихинском, 
Угловском районах и Славгороде. 
4-й класс – в 27 муниципальных 
образованиях.
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Приехали зебра Чапмана Зузу, 
шотландская корова Хайленда 
Маруся и полярная волчица Альба.

С наибольшим волнением в зоо-
парке ждали зебру, ведь полосатая 
красавица должна стать невестой 
зебры Василия. Он прибыл в зоо-
парк год назад и все это время про-
вел в одиночестве. Теперь же его 
ждала встреча с новой подругой.

Первое рандеву прошло удачно. 
Миниатюрная Зузу оказалась не из 
робкого десятка и сразу попыталась 
поцеловать Васю. Тот вначале немно-
го опешил, но потом пришел в себя 
и стал внимательно приглядываться 
к новенькой. И, судя по всему, они 
понравились друг другу.
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Подозрение специалистов вызвали факты оформ-

ления ветеринарных сопроводительных документов 
на перевозку икры кеты из Магадана в Барнаул и Ка-
мень-на-Оби. Так, указанный вес товара значительно 
превышал допустимую грузоподъемность автомобиля 
с рефрижераторной установкой – в него было загружено 
порядка 40 тонн.

Кроме того, согласно документам, икра кеты была 
доставлена за 2 часа из Магадана в Алтайский край при 
расстоянии порядка 7 тыс. км.

Выезд инспектора по указанным адресам в городах 
региона показал, что заявленная деятельность там не 
осуществляется. Так, в Барнауле на месте обозначенной 
компании находится ремонт автомобилей.

В результате две алтайские фирмы переведены в статус 
фантомных и исключены из реестра информационной 
системы «Цербер».

Оперативная информация была направлена в регио-
нальное управление Россельхознадзора для работы с 
«производителем» указанных партий икры.
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14 сентября в Горно-Ал-

тайске прошла встреча 
лидера группы «Ленин-
град» Сергея Шнурова с 
учениками лицеев № 1 
и 6. По телемосту к ним 
присоединились также 
учащиеся Усть-Коксин-
ской школы, сообщает 
телеграм-канал «Алтай: 
главные новости».

Мероприятие организо-
вал сенатор Владимир По-
летаев, который недавно 
стал наставником учащих-
ся этих образовательных 
учреждений. Разговор шел 
около часа. В начале встре-
чи музыкант отметил, что 
любит диалоги, и попросил 
ребят задавать ему вопро-
сы. Темы для разговора 
были самые разные – му-
зыка, цензура, политика, 
хобби, литература, первая 
любовь, школа и жизнен-
ные приоритеты.

Сергей Шнуров признал-
ся, что бывает на Алтае не-
сколько раз в год – чаще, 
чем за границей и в других 
регионах России. Однако 
большинство визитов ар-
тиста проходит инкогнито.

В заключение музыкант 
порекомендовал школьни-
кам инвестировать в себя и 
свои знания.

«Все остальное могут 
украсть, отнять, но собствен-
ная голова всегда останется 
при вас», – добавил он.

 

 

75-летие совместной 
жизни отметили супруги 
Николай Константинович 
и Александра Петровна 
Пас туховы из Новоалтай-
ска. Такие пары встреча-
ются очень редко.

Николай Константинович 
всю жизнь проработал в 
строительной отрасли края, 
проектировал и строил дома 
и учреждения в Новоалтай-
ске и районах. А Александра 
Петровна вела домашнее 
хозяйство и воспитывала 
дочерей – Веру, Надежду, 
Любовь и Марину.

Семейную пару поздра-
вила с юбилеем замначаль-
ника Управления юстиции 
Алтайского края Людмила 
Гребнева и вручила юби-
лярам памятный подарок. 
По традиции супруги по-
ставили подписи в книге 
юбиляров семейной жиз-
ни. Также паре вручены 
юбилейное свидетельство 
и поздравительный адрес 
от губернатора Алтайского 
края.
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